

Reutlinger General-Anzeiger

Mittwoch, 10. Oktober 2012

REUTLINGEN

21.09.2012 - 10:36 Uhr

ERNÄHRUNG - Die erste Reutlinger Gruppe wird etabliert und vom Erfinder Jürgen Mädger feierlich begrüßt

Miniköche machen Schule

VON IRIS GOLDACK

REUTLINGEN. »In zwei Jahren werdet ihr wieder in dieser Mensa sein und hier eure Abschlussprüfung machen«, sagt Gerhard Mayer. Die Blicke von 32 Fünftklässlern der Freien Evangelischen Schule (FES) wandern im Raum umher und die Kinder versuchen sich das vorzustellen. Ihre Eltern sind auch ganz gebannt, und so viel wissen die Kinder und die Erwachsenen schon heute: Im zweijährigen Programm der Miniköche geht es um gutes Essen, bewusste Ernährung und darum, regional einzukaufen. Hinzu kommen Wissen um Tischkultur und Benimm-Regeln.



Die ersten Miniköche der Freien Evangelischen Schule werden ausgestattet von Stefan Creuzberger (links), Gerhard Mayer (Mitte) und Jürgen Mädger (rechts). FOTO: Gerlinde Trinkhaus

Gerhard Mayer, der Teamleiter der neuen Reutlinger Miniköche-Gruppe, spricht weiter und verrät ein Geheimnis: »Unter dem Vater eures Konrektors habe ich kochen gelernt, er war mein Lehrmeister«. Eben jener Konrektor der Schule an der Achalm, Stefan Creuzberger, hatte den Ball aufgenommen und auf die Anfrage von Mayer, Miniköche in einer Schule zu integrieren, reagiert. Der Hotelier von Mayers Waldhorn in Mähringen wollte nach zwei Generationen Miniköche aufgeben, weil ihn organisatorische Aufgaben bei laufendem Betrieb zu viel Zeit stahlen.

Die FES, in der sich Eltern stark ins Schulleben integrieren, ist demnach prädestiniert und so stehen neben Stefan Creuzberger aus dem Elternkreis Claudia Rau und Susanne Gumper für Organisatorisches bereit. Die Schule schreibt sich zudem auf die Fahne, Schülern spielerisch Berufswege aufzuzeigen. Ein weiteres Argument dafür, den Miniköchen hier eine neue Heimat zu geben.

Unfallversicherung

mit persönlicher Betreuung vor Ort. Tel. 06442/240012 einfach...
Michael.Guldan@Service.Generali.de

Die Goldenen für »Schafferle«

Zum Termin an der FES ist der Initiator Jürgen Mädger, Erfinder der »Europa Miniköche« und Hotelier aus Bartholomä, gekommen. Im Gepäck hat er weiße Koffer, von denen später jeder Minikoch einen erhält. Er erzählt von möglichen Einsätzen, die auf die Kinder, die bei Eintritt im Schnitt zehn Jahre alt sind, in den nächsten zwei Jahren warten. »Wir waren beim Bundespräsidenten zum Sommerfest mit 180 Miniköchen in Berlin, im Herbst wollen wir den längsten Apfelkuchen der Welt backen«.

Kulinarische Welt-Rekorde bei Spätzle und Maultaschen sind schon eingefahren, im nächsten Jahr will er - vielleicht schon mit Reutlingern - den Welt-Rekord bei den Klößen holen. Dann nimmt er die neuen Miniköche in die Pflicht: »Ihr müsst auf euer Werkzeug selbst achten, dürft es nicht irgendwelchen Laien geben, wie euren Eltern. Die Messer sind rattenscharf«. Die Eltern lachen, und die Miniköche amüsiert die Anweisung. Jürgen Mädger erklärt auch, welche Bedeutung das IHK-Zertifikat, das nach bestandener Prüfung überreicht wird, in einer Bewerbungsmappe hat. Es ist Beleg dafür, dass sich ein Minikoch über die Dauer von zwei Jahren freiwillig in einer Gruppe engagiert, über Wissen rund um Ernährung und Benimm verfügt und seine Freizeit in rund zwanzig Treffen investiert hat.

Anstatt mit Noten werden die Schüler für Leistungen bei den Miniköchen in Form von Knöpfen belohnt. »Weiße Knöpfe haben keine Bedeutung, grüne signalisieren bestandene Theorieprüfungen, die goldenen sind für 'Schafferle' und wofür sind wohl die roten Knöpfe? - das ist wie beim Fußball, die gibt's für schlechtes Benehmen. Und die Knöpfe müsst ihr zeigen, die dürft ihr nicht unterm Schurz verstecken«, so Jürgen Mädger. Der Mann hat Visionen, obwohl er sich 2013 aus dem Hotelalltag zurückzieht. Dann will er ganz für die »Europa Miniköche« da sein. Das Programm ist bislang erst in vier weiteren Schulen bundesweit integriert. Burscheid, Singen, Günzburg und Spalt im Fränkischen, beherbergen Gruppen. In der Anbindung an die Schulen sehen sowohl Mayer als auch Mädger die Zukunft. Jürgen Mädger wird sein Anliegen in der Kultusministerkonferenz einbringen: »Ernährung kommt im Unterricht zu kurz und ist zu wenig praxisorientiert, unser Programm ist lebensnah, außerdem steckt ein hoher Fun-Faktor drin«.

Erstes Kochen im Oktober

Nachdem alle neuen Miniköche ausgerüstet sind, braucht die Gruppe einen offiziellen Namen, vorläufiger Arbeitstitel ist »Achalm-Köche«. Mitte Oktober geht es dann ins Waldhorn. Zum Praxis-Auftakt werden 32 Miniköche in vier Gruppen aufgeteilt. Sie lernen kalte und warme Küche, ihren ersten alkoholfreien Cocktail und Grundkenntnisse im Tischdecken kennen. Auch erarbeiten sie ihre erste Servietten-Falttechnik. Weitere Restaurants stehen auf der Liste. Von derzeit 74 Fünftklässlern an der FES haben sich nach einem Infoabend 32 Schüler für die »Europa Miniköche« entschieden. Vielleicht sind sie ja innerhalb ihrer zweijährigen Karriere im Pilotprojekt »Schüler kochen für Schüler« dabei, eine Mensa haben sie ja. (GEA)

Weitere Informationen

Miniköche: Blüten und Blättchen für das perfekte Aroma

Miniköche beginnen ihre Karriere bei Graf Eberhard

Miniköche backen Brezeln: Lustig und lecker zugleich

Miniköche: Ernteeinsatz in den Sommerferien

DAS KÖNNTE SIE AUCH INTERESSIEREN

Das könnte Sie auch interessieren



Kokain auf der Haid: Gericht schlägt Deal vor

TÜBINGEN/ENGSTINGEN. In einem der größten Drogen-Prozesse seit Jahrzehnten in Baden-Württemberg... [lesen »](#)



Die neue Kollektion von Marc Cain.

Cleane Schnitte, moderne und hochwertige Stoffe sowie ungewohnte Proportionen schaffen ein neues... [lesen »](#)

MARCCAIN

ANZEIGE



Zugunfall in Stuttgart wieder an der gleichen Weiche

STUTTGART. Es ist wie verhext: An ein und derselben Stelle vor dem Stuttgarter Hauptbahnhof ist am... [lesen »](#)



Waffen für zwei Millionen Euro nach Kasachstan

REUTLINGEN. Dieser Prozess hat eine wahrlich internationale Dimension: Eine Firma aus Metzingen... [lesen »](#)



25-jährige Verdächtige nach Raubüberfall in Haft

TÜBINGEN. In Untersuchungshaft kamen die beiden des Raubes beschuldigten rumänischen... [lesen »](#)



Hebelgeschäfte einfach gestaltet

Bei LOGOS wählen Sie einfach Ihren Basiswert, Ihren Einsatz und die erwartete Kursrichtung. Jetzt... [lesen »](#)

ANZEIGE

powered by plista